
104學年第 2學期師生座談會「校長與學生座談」會議紀錄 

◎ 時間：105年5月23日（一）上午11：10至12：30 

◎ 地點：光復校區國際會議廳第二演講室 

◎ 主席：蘇校長 慧貞                        紀錄：林錦玄 

◎ 出席人員：如簽到簿 

 

壹、校長致詞： 

今天的會議，在例行的程序及報告之後，將嘗試不一樣的溝通模式，現

在各單位主管、代表都已經到達會場，先讓我們聆聽同學們的問題。 

 

貳、上次(104.12.14校長與學生座談、105.3.28學務長與學生座談)會議記錄

最新執行情形：(如會議資料略)。 

 校長： 

學生宿舍餐廳招商的程序一直在進行中，報告的內容已非最新的訊息，請

行政單位確實掌握執行進度，提供學生最新資訊。 

 住宿服務組： 

本組業於 105年 4月 29日辦理敬業餐廳招商評選作業，已有廠商得標，

評選紀錄業於 5月 18日奉核定在案，本組續與廠商辦理簽約事宜；另於

105年 5月 20日本組網頁公告光復餐廳第 5次招商事宜。 

 

參、本次會議同學書面提問及解答：(如會議資料略)。 

 校長： 

有關 K館暫移置宿舍區期間，同學反應事項無法獲得滿意回復，甚至讓學

生認為行政單位推諉、沒有效率，此點請學務長了解細節妥予處理，並應

適切地說明，讓學生瞭解行政單位作法。 

 學務長： 

經過上次的會議同學建議事項，我們發現宿舍區以往未落實人員進出管制，

此疏漏導致後來推動管制作業時，使同學產生誤會，本處將逐步改善疏漏

之處，並加強與同學溝通。 

 



肆、自由提問： 

 土木系黃耀玄同學： 

身為一個大一新鮮人，經過將近一年的摸索，對於成大多元的海外進修

機會進行觀察，發現如下：1.各處室都有各自的海外學習機會。2.各社團友

都有著各自的機會。但是如此多元的機會卻因關係壁壘分明，造成學生們無

法一次性的綜合比較，蒐集資訊的成本極高，無法有效率地為自己的生涯做

規劃。 

為解決這樣的問題，所以主動拜訪相關處室，進一步去了解各處室工作

的內容以及提供的機會，發現處室是於多頭馬車的情況下，大家對於「整合」

都深表贊同，卻沒有一個人願意站出來統籌這件事情，因此我希望校長可以

主動站出來建立這個提案的明確負責人(相關處室:國際事務處國合組、國際

學生事務組、學生事務處生涯發展組)，並和技術端的計網中心開始規劃這

方面的時間軸，另一方面，加入相關社團的幹部一起來討論「我們想要的到

底是什麼」。 

這個整合平台希望可以在 7月就產生出第一版的網站架構，在 8月進行

修正，9月正式上架，讓 105學年度入學的新生率先使用海外經驗機會整合

平台。 

在網站維護的部分，AIESEC很願意一起加入這樣的工作!也很歡迎其他

學生相關組織一同參與，希望不久成大就可以看到改變! 

 校長： 

從黃同學的提問內容與所準備的資料可以發現，他是非常用心的學生，海

外學習機會相關訊息整合，對於有心想要參與海外學習的同學而言是很重

要的。因此，請計網中心、國際處蒐集相關資訊，將本校各單位海外學習

的訊息整合起來，希望能在 7月底完成。 

 

 光電系廖宇祥同學： 

一、理學院周邊機車停車空間不足，建請學校協調市政府於勝利路人行道劃

設機車停車區域。 

二、本校無線網路的區域範圍及連線品質不佳，造成同學無法在很順暢的環

境下使用網路，建議提高校園 Wi-Fi的覆蓋率及通連品質。 



 總務長： 

有關理學院周邊人行道是否可以劃設機車停車位部分，將請事務組協調交

通局進行會勘。台南市政府近期強力執行違規拖吊，在尚未完成停車會劃

設之前，建議同學依規定停車。 

 計網中心主任： 

計網中心負責本校公共區域之無線網路建置，另補助各系所公共空間(如

大型教室或演講室)建置無線網路。本中心已規劃四年期的無線網路建置

計畫，完成後本校無線網路覆蓋率將達百分之九十五，為使師生更方便使

用網路，將檢討其他可用之經費，希望能將建置期程提前完成。 

 

伍、主席結論： 

本次會議除了傳統的座談方式，也做了一次新的嘗試，感謝大家熱烈參與，

謝謝大家。 

陸、散會(12：30) 

  



會後發言單彙整 

一、建築所岑宛珊同學： 

宿舍的公共廁所清潔部分有問題。晚上要睡覺的時候，廁所的味道會飄進房

間，這樣的情況，影響睡眠的品質。 

 

二、藥學系劉宜庭同學： 

K館施工產生噪音，平日白天施工的時候，對於上課的同學比較沒有影響，

但是假日白天施工時，則影響勝利校區居民的住宿品質。 

 

三、政治系魏宏旭同學： 

淋浴間蓮蓬頭和水管破損，希望敬一舍宿委、住服組能全面檢查，修理或更

換。 

 

四、政治系魏宏旭同學： 

總圖書館和醫圖討論室有提供白板和白板筆，但多數白板筆已經沒水，希望

圖書館能盡快更換。 

 

五、生科系陳咿辰同學： 

本校大四學生每學期必須修至少 9個學分，即使在大四前已經修完畢業學分

仍舊如此。但以台大來說，如果大四前已經修完畢業學分，即可申請只要有

修課便可，不被學分下限所限制。如此，便可以在大四全力衝刺出國事宜，

或是到企業實習，甚至可以整天埋首實驗室做研究，但若受限於 9學分的下

限，能把所有課程排在同一天的機率微乎其微，5天的上班日至少有 2天必

須受學校的課程限制，更遑論期中、期末考。建議學校建立制度，讓學生提

供證明如校外實習申請不用在大四修至少 9學分。 


